



Abend-

Zeitung.

217.

Dienstag, am 10. September 1833.

Dresden und Leipzig, in der Arnoldischen Buchhandlung.

Verantw. Redacteur: E. G. Th. Winkler [Th. Hell].

Der Engel von Goa.

(Fortsetzung.)

Sturm fuhr fort: „Der Donner und die Blitze behüteten die Gefangenen und ich eilte zu dem alten Johann, der das Gänserohr verloren hatte. Donner, ja! dacht' ich — dem alten Mann quoll das schwarze dicke Blut aus der rechten Brust, er röchelte und flüsterte mir gebrochen in's Ohr: „Noch viele sind im Walde, sie haben die alte Schmieckia gefangen! wollen den Baron Lichterloh fangen! lasse mich sterben und Sorge, daß die Andern ihr Vorhaben nicht ausführen! schicke Leute auf den Weg nach Ober- und Mittelfinn! Ich dachte, der alte Johann wollte stracks verenden, wollt' ich sagen, versterben, und konnt' ihm nicht wohl was abschlagen, und sandte fünf Jäger dort hinaus, wohin der Alte gewollt, und drohte mit Eurer Ungnade, Vater Oberst, wenn Einer der Jäger mit einem Fehlschuß heimkäme! Und seht, gerade so wie der liebe Gott heute Abend den Herrn Marquis mir zum Freunde geschenkt, so kam auch von Hammelburg her durch den Wald geritten der Doctor Wuzsche, der einen garstigen Namen und ein schönes Herz hat und einen allerschönsten Verstand, und den Blumen im Walde selbst auf die Pulsader fühlt und den Fleck weiß, wo sie das Herz haben. Um Gott, Herr Wuzsche! rief ich, und der treue Doctor sprang vom Gaul, trat zu dem alten Johann, drückte in eine Büchse einen Stempel und blaue Funken schlus-

gen oben oder unten heraus, was ich so genau nicht mehr weiß; der Doctor zündete ein Leuchtlein an und betrachtete die Wunde des alten Johann; danach aber holte er ein Ding aus der Tasche gerade wie die Spicknadel der Köchin Marthe Lies, nur etwas gerader, und bohrte das Ding langsam in die Brust des alten Johann und ich hörte, wie eine Kugel in's dürre Gras fiel, und sah, wie das helle Blut aus der Wunde quoll, der Doctor aber machte gar freudiges Gesicht und sprach: „Wenn der alte Mann von Natur nicht schwach, so dürste er vielleicht genesen!“ worauf ich erwiderte, daß der Alte kein Prinzenkind. Das gefiel dem Doctor und er befahl, den Verwundeten gerad' auf zu setzen und freute sich wieder, als das Blut gerad' wie ein Brunnchen rieselte. Da es aber ganz hell kam, hatte der Doctor auch schon Blätter gekaut und auf die Wunde gelegt und Pflaster darauf gethan und hatte den alten Johann mit dem Rücken wider den Stamm einer Eiche gelehnt, da wo sie die meisten Mooszapfen trug. Das Weitere wisset Ihr, gnädige Herren! doch will ich nicht verhehlen, wie das lange Ausbleiben meiner fünf Bursche mir allerlei Gedanken macht; na, ich will den lieben Gott und den Büchsen der Bursche vertrauen!“

Sturm's Besorgniß erinnerte den Obersten an Johann's Worte und er bat den Jäger, sich wohl zu besinnen, wie der Alte die Frau und den Mann genannt, um deren willen er gebangt. Sturm besann